
香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）昨日，中國農業農村部新聞辦

公室公佈：珠海市香洲區排查出一起非洲豬瘟疫情；同批待宰生豬50

頭，發病11頭，死亡11頭，該疫情已得到有效控制。這是廣東主動排

查出的首例非洲豬瘟疫情；此前廣東省已採取了一級響應相關措施。

截至目前，當地疫情已得到有效處置，
廣東省暫未接到其他疫情報告。經追

溯，珠海肉聯廠的發病生豬來源於佛山市
順德區均安鎮胡德志養豬場。為降低風
險，當地已對存欄的342頭生豬採取了撲殺
和無害化處理，對場地進行了全面消毒。

粵農業廳：不會感染人
有珠海當地民眾表示，疫情發生當天有
在單位食堂食用豬肉製品，雖未感覺身體
異常，但仍表示擔憂。在珠海生活多年的
王先生稱，當天下班後在家附近超市已買
不到生豬肉，並表示會持續關注疫情進
展，希望豬肉早日恢復供應。
對此，廣東省農業廳有關負責人回應稱，
非洲豬瘟不會感染人，並提醒相關從業者要
落實防控措施，嚴禁使用餐廚剩餘物（泔

水）飼餵生豬，發現可疑情況立即報告。
疫情發生後，廣東有關部門第一時間要

求立即採取有效措施，嚴格按規定要求處
置，確保疫情不擴散蔓延。廣東省農業農
村廳緊急派出多個工作組，趕赴珠海市開
展調查和處置指導等工作。同時，印發
《關於強化做好非洲豬瘟防治工作的緊急
通知》，緊急下撥消毒藥210噸，全面持
續消毒滅源。廣東省財政也已緊急下撥
2,000萬元應急資金用於防控工作。

海關加強備案排查
香港文匯報記者從廣東省農業廳了解

到，珠海市已對當地屠宰廠存欄的1,598
頭豬全部撲殺無害化處理，並開展全面消
毒。另外，當地還發佈封鎖令，將珠海肉
聯廠劃定為疫點，向外延伸3公里為疫區

和受威脅區，禁止所有生豬及其產品調出
封鎖區，同時，加大對珠海市生豬養殖
場、屠宰場等重點環節的監測排查以及實
施消毒等防控措施。
廣東省已提前制定了供港澳生豬及其產

品運輸的通道方案，保障供港澳生豬及其
產品供應平穩。海關監管部門加強了對供
港澳註冊和備案養殖場的監測排查等措

施，有效保障質量安全。

全國23省發生疫情
廣東省農業廳負責人還指出，廣東省是

生豬生產和消費大省，是供港澳的唯一出
口。截至昨日17時，全國今年已有23省
共發生了91起家豬疫情、2起野豬疫情，
廣東是最新發生疫情的省份。

粵現首例非洲豬瘟
珠海肉聯廠劃為疫點 供港澳豬肉通道安全穩定
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香港文匯報訊（記者 戚紅
麗、劉蕊 河南報道）昨日，作
家二月河的追悼會在河南省南陽
市殯儀館舉行，全國人大常委會
辦公廳、中共中央宣傳部、中國
文聯、中國作家協會、中國社會
科學院的代表們敬獻了花圈；諾
貝爾文學獎得主莫言也給河南省
文聯、作家協會主席邵麗兩度發
去他親手寫的輓聯。
莫言的第一幅輓聯為「二月河

開凌解放一剪梅落玉簟秋」。他
解釋：上聯「二月河」對「凌解
放」，都是指二月河本人；而
「一剪梅」和「玉簟秋」是同一
個詞牌名的兩種叫法（編者註：
據「讀古詩詞網」稱，詞牌名即
古漢語詩詞中填詞用的曲調
名）。
而後，莫言稱該下聯「意境較
諧，但對仗不工」，便發去了第
二幅輓聯：「二月河開凌解放，
一絡索牽玉連環」。「一絡索」
是詞牌名，又名「玉連環」。

「二月河」獎學金助數百人
據鄭州大學文學院黨委書記

甘劍鋒介紹，二月河自2011年
擔任該校文學院院長以來，從
未領過工資，反而捐資設立
「二月河」獎學金，累計資助
師生數百名。

珠峰新公告：
禁入大本營

香港文匯報訊 據《西藏商報》報道，西
藏定日縣珠峰管理局發佈最新公告：遊客去
珠峰參觀需止步絨布寺，不能去往2公里之
外的珠峰大本營。
該公告稱：為落實2018年中國「綠盾」

行動相關要求，依據《中華人民共和國自然
保護區條例》，禁止任何單位或個人進入珠
峰國家級自然保護區絨布寺以上核心區域。
定日縣旅發委商務局主任唐武說：「從珠

峰大本營到絨布寺，下撤距離只有2公里左
右，這個距離其實對於人們觀賞雄偉的珠峰
沒有任何影響。」

山東菏澤樓市限售鬆綁

■■廣東發現首例非洲豬廣東發現首例非洲豬
瘟瘟。。圖為浙江省養豬場圖為浙江省養豬場
例行消毒例行消毒。。 網上圖片網上圖片

香港文匯報訊（記者 殷江宏 山東報
道）山東菏澤市住房和城鄉建設局（下
稱：菏澤住建局）在18日發佈的「取消限
制存量住房轉讓期限規定的情況說明」
（下稱說明）中稱，決定取消限制新購和
二手住房轉讓期限的規定。
說明指出，菏澤2017年11月限制新購
和二手住房轉讓期限的有關規定出台後，
不少準備購買存量住房的市民，尤其是棚
改貨幣化補償的市民，因不能辦理過戶而
無法購買合適的存量住房，要求取消限制
轉讓期限規定。受轉讓期限規定的影響，

菏澤市二手房交易價格出現同比增長較快
的勢頭。取消新購和二手住房轉讓期限是
為了防止商品住房價格出現大的波動，促
進房地產市場平穩健康發展。
有專家認為其打響了全國樓市取消限售

「第一槍」。

降低商品房預售資金監管
香港文匯報記者在菏澤住建局官網上找

到了這個引發熱議新規的文件，其中第六
條表示：取消「所購買的新建商品住房和
二手住房取得產權證書至少滿2年後方可

上市交易，非本地居民購房限制轉讓時間
不少於3年的規定」。
此外，該文件第七條提出「降低市區商

品房預售資金監管額度。對實力強、信譽
好的企業不再監管，其它企業在現有的市
區商品房預售資金監管標準的基礎上，降
低一半執行，最低可放寬到監管額度的
10%」。

廣州商服類物業限購鬆綁
菏澤住建局在其官網上發佈的說明稱此

項新措施是「根據房地產市場分類調控、

因城施策的要求」而定。
另據《每日經濟新聞》報道，繼山東菏

澤取消限售後，又一城市房地產調控出現
鬆綁：廣州公寓限購政策鬆綁終於實錘，
「330新政」前成交土地的商服類物業可
賣個人。
昨日，廣州市住房和城鄉建設委員會官

方網站發佈《廣州市住房和城鄉建設委員
會關於完善商服類房地產項目銷售管理的
意見》（以下簡稱《意見》），並解讀指
出，在2017年3月30日後成交土地的商服
類物業的銷售對象應當是法人單位，而
2017年3月30日前（含當日）成交土地上
的商服類物業不再限定銷售對象，個人購
買商服類物業取得不動產證滿2年後方可
再次轉讓。

香港文匯報訊 綜合新華社及中央社報道，上海市常務副市長周波率

上海市政府代表團昨日抵達台北，將出席今日舉辦的「2018台北上海

城市論壇」。周波在機場接受媒體採訪時表示，「雙城論壇」是上海、

台北兩市交流合作的重要平台，也是兩岸城市交流合作的典範。當天的

歡迎晚宴上，周波與台北市長柯文哲，在致辭中都提到要秉持「兩岸一

家親」的精神，營造「兩岸一家親」的氛圍，共同分享這珍貴的親情和

友情。

雙城論壇今登場 推兩岸城市交流
上海台北秉持「一家親」精神 深化各領域合作

香港文匯報訊台灣中華經濟研究院（簡
稱「中經院」）昨日發佈的台灣採購經理
人營運展望調查顯示，製造業廠商關注的
經濟情勢議題前三項為：中美貿易摩擦帶
來的衝擊（76%）、匯率變動（56.3%）、
國際能源及原物料價格（51%）。
據中新社報道，台灣製造業近八成受訪

者表示，中美貿易摩擦對公司訂單、產能或
營運造成影響。前三大影響為原物料攀升、
訂單或客戶流失，以及匯率波動或損失。
中經院指出，今年上半年僅28.5%製造

業廠商稱訂單與客戶流失，下半年則高達
44.8%，顯見中美貿易摩擦衝擊逐漸擴大。
調查顯示，54%受訪製造業廠商已經或

計劃實行相關措施以因應中美貿易摩擦。
其中，95.8%受訪企業採取調整營運或採

購供應政策，68.3%選擇通過既有產線分
散出口地移轉訂單，43%廠商選擇改變投
資、遷廠或服務據點策略。

非製造業者最關注兩岸關係
調查還顯示，台灣非製造業廠商關注的

經濟情勢議題中，前三項分別為：兩岸關
係（52%）、中美貿易摩擦帶來的衝擊
（47.6%）、勞動法規（39.6）。
調查指出，今年下半年，台灣製造業受

訪廠商營運狀況較上半年差；非製造業受
訪廠商營運狀況雖較上半年擴張，但速度
趨緩。
「中經院」還發佈最新經濟增長預測，

料今年台灣經濟增長率為2.62%，明年為
2.18%。

孫亞夫：台灣前途就是與大陸統一
香港文匯報訊 據

中新社報道，海峽
兩岸關係協會副會
長孫亞夫昨日在貴
州出席第五屆兩岸
智庫學術論壇時表
示，今後，大陸方
面比以往更有信

心、更有能力、更有辦法戰勝兩岸關係和
平發展面臨的挑戰和風險。台灣是中國的
領土，前途就是與大陸統一。

堅持「一中」 反對「台獨」
孫亞夫說：「中共十九大作出了新時代

中國特色社會主義發展的戰略安排，這將

促進新時代中國大發展、中華民族大發
展，將對世界產生重大而深刻的影響，也
將對台灣、對兩岸關係產生重大而深刻的
影響。我們是從這樣的新時代出發來研判
兩岸關係和台灣前途的。」
他指出，今後台海形勢複雜嚴峻的局面

還將持續一段時間。兩岸關係發展總是在
戰勝困難中開闢前進道路。「今後，我們
比以往更有信心、更有能力、更有辦法戰勝
兩岸關係和平發展面臨的挑戰和風險。」
孫亞夫提出三方面看法。第一，大陸改

革開放40年來，現代化建設取得歷史性巨
大進展，綜合實力不斷發展壯大。這樣，
我們就能把不斷發展起來的力量轉化為發
展兩岸關係和推進祖國統一進程的資源，

扎扎實實推動各項對台工作向前拓展。
第二，大陸方面對台工作大政方針把握

了中華民族根本利益和國家核心利益，始
終一脈相承、與時俱進，既從兩岸關係實
際出發，又能推動兩岸關係發展。我們貫
徹對台工作大政方針，堅持一個中國原則
和「九二共識」，堅決反對和遏制任何形
式的「台獨」分裂活動。
第三，兩岸同胞同屬中華民族，都受中

華文化哺育，有着共同的血脈、歷史、文
化連結，有開展兩岸經濟文化社會交往的
需求、改善和發展兩岸關係的願望。我們
秉持「兩岸一家親」理念，團結兩岸同胞
共同奮鬥，形成推動兩岸關係和平發展的
強大動力。

「中經院」：五成製造企有策應對貿戰

「2018台北上海城市論壇」以「永續的城市，永續的發
展」為主題聚焦循環經濟，將通過交流研
討，推動兩市在大健康產業、文化、公共
住宅與都市更新、環保與市民服務等方面
的經驗分享和交流互動，進一步深化上海
與台北在各領域的交流合作。

將簽新交流合作備忘錄
周波昨日上午率團抵台時說：「上海正
在打造國際經濟、金融、航運、貿易和科
創中心，期待通過這次論壇，雙方能夠認
識新朋友、學到新知識、共享發展新成
果。」隨後，他在台北市副市長鄧家基陪

同下，參訪興隆公共住宅、大溝溪生態園
區，以及內湖科學園區。
周波在晚宴致詞時提到，參訪收穫頗

多。其中，公共住宅的理念、設施、設
計，以及智慧化應用都超出他的想像，從
中學到很多；兼具防洪及公園功能的大溝
溪生態園區也值得學習；內湖科技園區則
與上海張江高科技園區一樣面臨轉型，有
很多可以相互探討，共同解決的問題。
他表示，20日舉行的雙城論壇將簽署新

的交流合作備忘錄，相信在雙方共同努力
和精心的呵護下，上海和台北的交流合作
一定會更加的深入，更加的廣泛，更富成
效，兩市人民的友誼和感情，一定會越來

越醇厚。

參與人數超歷屆盛況空前
柯文哲致詞時則說，上海方此次派出

130人與會，台北市產官學代表有250人，
參與人數超越歷屆，盛況空前，代表大家
對雙城論壇的重視，也因雙方有互信基
礎，才能在這麼短時間內舉行。柯文哲
說，在善意中持續交流，在交流中累積信
任，「雙城論壇才能在一次又一次挑戰

下，走到今天」。
柯文哲說，兩岸人民同文同種，擁有共

同歷史文化，「兩岸關係好，符合兩岸人
民的福祉，也有利於台灣的經濟發展」，
認為只要有更多善意交流，很多問題可以
解決，或者避免。
該論壇自2010年開始由台北市與上海市

輪流舉辦。迄今，雙方已簽訂30項交流合作
協議，涉及區政、教育、環保、交通、文
化、體育、醫療、城市規劃、社區等領域。

歡迎晚宴菜單
隱藏特別意涵

■■「「20182018 台北上台北上
海城市論壇海城市論壇」」今日今日
正式登場正式登場。。圖為台圖為台
北 市 長 柯 文 哲北 市 長 柯 文 哲
（（右右）、）、上海市常上海市常
務 副 市 長 周 波務 副 市 長 周 波
（（左左））一起在歡迎一起在歡迎
晚宴上舉杯致意晚宴上舉杯致意。。

中央社中央社

■■孫亞夫孫亞夫
資料圖片資料圖片

■■「「20182018台北上海城市論壇台北上海城市論壇」」歡迎晚宴菜歡迎晚宴菜
餚餚。。 中央社中央社

迎賓四喜到台北
柚香白玉、梅汁西紅柿，搭配台北陽明山箭

筍、桂花金山南瓜

安平烏魚滬客來
採用台南安平烏魚子、台北竹子湖放山雞、東
北角九孔、嘉義鹿草秋葵及基隆鯊魚煙作為迎

賓拼盤

酥炸雙拼美滋味
澎湖花枝丸搭配宜蘭糕渣

城中藏有佛跳牆
南投埔里香菇、台中大甲芋頭、梨山白菜

梅山共燒琵琶骨
台灣黑豬搭配嘉義梅山陳釀梅子

永安石斑容游水
高雄永安養殖石斑搭配苗栗破布子

共憶乾貝燒米糕
台東池上糯米融合圓山自創品牌的乾貝

紅豆鬆糕圓山好
台北圓山豆鬆糕、寶島鮮時果

資料來源：中央社


